



## PIONIERINNEN UND PIONIERE DER EUROPÄISCHEN UNION

Es gibt zahlreiche Persönlichkeiten, die das Europa von heute prägen. Ihrem Engagement und ihrem Mut verdanken wir, dass heute in Europa Stabilität und Frieden herrscht. Fünf Persönlichkeiten stellen wir euch etwas genauer vor.



### **Konrad Adenauer** (\*1876 in Köln, †1967 in Rhöndorf)

Konrad Adenauer war von 1949–1963 der erste Bundeskanzler der Bundesrepublik Deutschland. Er prägte nicht nur die deutsche, sondern auch die europäische Nachkriegsgeschichte. Mit dem französischen Präsidenten Charles de Gaulle hat er 1963 einen Freundschaftsvertrag zwischen den ehemaligen Erzfeinden Deutschland und Frankreich unterschrieben. Dieser Vertrag gilt als Meilenstein in den deutsch-französischen Beziehungen.



### **Robert Schuman** (\*1886 in Clausen, †1963 in Scy-Chazelles)

Robert Schuman war von 1948–1952 Außenminister Frankreichs und gilt als einer der Gründungsväter der Europäischen Union. Er hat die Einigung Europas stets befürwortet und legte mit dem so genannten Schuman-Plan 1950 den Grundstein für die Gründung der Europäischen Gemeinschaft für Kohle und Stahl (EGKS). So sollte sichergestellt werden, dass keine Kriege mehr in Europa geführt werden.



### **Jean Monnet** (\*1888 in Cognac, †1979 in Bazoches-sur-Guyonne)

Jean Monnet war ein französischer Unternehmer. Er entwickelte 1950 gemeinsam mit Robert Schuman den Schuman-Plan und gilt wie dieser als Gründungsvater der EU. Interessant ist, dass er nie ein politisches Amt innehatte.



### **Louise Weiss** (\*1893 in Arras, †1983 in Paris)

Louise Weiss wurde im Alter von 86 Jahren ins Europäische Parlament gewählt und ist Namensgeberin des Hauptgebäudes des Europäischen Parlaments in Straßburg. Sie trug maßgeblich zum Kampf für das Frauenwahlrecht bei. Die Louise-Weiss-Stiftung vergibt seit 1971 jährlich einen Preis an Menschen oder Institutionen, die maßgeblich zur Förderung der Friedensforschung beitragen.



### **Simone Veil** (\*1927 in Nizza, †2017 in Paris)

Simone Veil war zwischen 1979–1982 Vorsitzende des ersten direkt gewählten Europäischen Parlaments und somit die erste Frau an der Spitze eines EU-Organs. Als Überlebende der Shoah stand sie für ein friedliches Europa und kämpfte gegen den Antisemitismus. Außerdem setzte sie sich für Frauenrechte ein und war eine Ikone der europäischen Frauenbewegung.

